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AUSGANGSLAGE
 
Die Parkplatzsituation in der Altstadt ist wieder in aller Munde und ein 
sehr umstrittenes Thema. Aktuell werden durch grössere Baustellen 
sehr viele Parkplätze für längere Zeit aufgehoben. Alleine für die Bau-
tätigkeiten rund um das Stadthausgeviert werden min. 50 Parkplätze 
bis Ende 2024 entfallen.   

Aktuell gibt es im gesamten Altstadtbereich etwa 500 öffentliche Aus-
senparkplätze. Vom Gega-Schulhaus bis zum Kammgarn, vom Bahn-
hof bis zur Schifflände. Diese Parkplätze sind unter der Woche am 
Abend ab 18 Uhr, am Samstag ab 16 Uhr und am Sonntag kostenfrei 
nutzbar. In den 8 Altstadt-Parkhäusern stehen neben den Park&Rail- 
und Dauermietplätze etwa 900 öffentliche Parkplätze zur Verfügung. 

Fakt ist, in den letzten Jahren wurden immer wieder schrittweise die 
populären und sehr gut genutzten Aussenparkplätze entfernt. Dies 
sorgt immer für grosse Diskussionen. Einige ärgern sich, andere 
freuen sich. Die Meinungen sind geteilt. 

Pro City setzt sich für die Beibehaltung der Parkplätze im Aussenbe-
reich ein, da wir der Meinung sind, dass diese Innenstadt-Parkplätze 
für das Gewerbe und die Kunden sehr wichtig sind.

Es gibt Gruppierungen, die möchten alle Autos aus der Innenstadt 
verbannen und so viele Aussenparkplätze wie möglich aufheben. Es 
wird von dieser Seite her argumentiert, dass eine autofreie Innenstadt 
für das Gewerbe positive Auswirkungen hätte und dies eine Chance 
und eine wirtschaftliche Verbesserung für die Geschäfte sei. Es wird 
ebenfalls hervorgehoben, dass die bestehenden Parkhäuser für die Ge-
schäfte und die Besucher völlig ausreichend sind und das eine kurze 
Laufdistanz zum nächsten Parkhaus den Besuchern der Altstadt zu-
gemutet werden kann.

Die Befürworter der Parkplätze im Aussenbereich sehen dies genau 
anders. Hier wird befürchtet, dass weitere Parkplatz-Reduktionen 
den Geschäften, den Dienstleistern und den Gastronomen noch mehr  
Schaden zufügen. Dass immer mehr Konsumenten bei Ihren Einkäu-
fen und Restaurantbesuchen die Innenstadt meiden werden, wenn die 
„Parkplätze vor den Türen“ und die kostenlosen Aussenparkplätze am 
Abend entfallen. Die Meinung ist, dass als Reaktion neben dem On-
linehandel vermehrt Einkaufsorte bevorzugt werden, die bequemer mit 
dem Auto erreicht werden können, zum Beispiel die Einkaufszentren in 
Herblingen, Feuerthalen, Singen und Jestetten.

UMFRAGE
Befürworter und Gegner von Parkplatzabbau argumentieren immer 
unterschiedlich und teilweise basierend auf veralteten und falschen 
Fakten. Denn es gab schlichtweg keine neuen Fakten und Zahlen, die 
aus neutralen Umfragen der letzten Jahren stammen. 

Wir von der Pro City mit über 200 Mitgliedern aus Gewerbe, Gastro-
nomen und Dienstleistern, wollten wissen, wie die aktuelle und die 
echte Meinung der direkt Betroffenen Unternehmer dazu ist. 

Wir führten desshalb diese sehr wichtige Online-Umfrage zur Park-
platzsituation in der Schaffhauser Altstadt durch und fragten Ver-
kaufsgeschäfte, Gastronomen und Dienstleister wie Sie die Situation 
und die Wichtigkeit der Aussenparkplätze beurteilen. 

Etwa 170 Pro City Mitglieder befinden sich mit ihren Geschäften, Res-
taurants, Bars, Hotels oder Agenturen in der Altstadt oder direkt am 
Altstadtrand. Die Meinung dieser Mitglieder interessierte uns und wir 
baten diese bei der Umfrage mitzumachen. 

Im März und April 2022 nahmen 135 Firmen an der Umfrage teil. Es 
wurden 8 Fragen gestellt und verschiedene Antworten standen zum 
Anklicken zur Verfügung, teilweise als Multiple-Choice Antworten. 

Auf den beiden Folgeseiten sind diese Fragen zu sehen und die Ant-
worten ausgewertet und grafisch dargestellt. Alle Antworten sind zu-
dem nach den 3 Unternehmensbereichen: Verkaufsgeschäfte, Dienst-
leister und Gastronomen aufgeteilt.

Das Ergebnis ist klar: Die öffentlichen Parkplätze sind für die Unter-
nehmen in der Altstadt notwendig und die umstrittenen Aussenpark-
plätze besitzen ebenfalls eine hohe Wichtigkeit.   

Für Fragen zur Umfrage 
stehen Ihnen der Präsident 
der Pro City Ernst Gründler 
sowie Vorstandsmitglied 
Bruno Jakob gerne zur 
Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

Pro City Schaffhausen
Herrenacker 15
8200 Schaffhausen

052 632 40 40
info@procity.ch
www.procity.ch
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FRAGE 1 - In welchem Hauptbereich sind Sie tätig?
134 Antworten

          71 x Verkaufsgeschäfte  53.0%

          39 x Dienstleister  29.0% 

          24 x Gastronomiebetriebe  18.0%

Bei den nachfolgenden Fragen sind jeweils die Antworten
mit den grössten Stimmenzahlen grün markiert.

FRAGE 3 - Wie wichtig sind Ihnen öffentliche Parkplätze?
115 Antworten

        47 x Unverzichtbar, mein Geschäft ist darauf angewiesen  40.9%

        62 x Wichtig  53.9%

          6 x Nicht so wichtig  5.2%

59 Verkaufsgeschäfte:      29 Unverzichtbar  49.2%       27 Wichtig  45.8%       3 Nicht so wichtig  5.0%

33 Dienstleister:           13 Unverzichtbar  39.4%       19 Wichtig  57.6%       1 Nicht so wichtig  3.0%

23 Gastronomie:             5 Unverzichtbar  21.7%       16 Wichtig  69.6%       2 Nicht so wichtig  8.7%

FRAGE 4 - Für wen benötigen Sie öffentliche Parkplätze?
197 Multiple-Choice Antworten von 115 Unternehmen

        114 x Kunden  57.9%

          33 x Lieferanten/Handwerker  16.7%

          50 x Mitarbeitende  25.4%

97 Antworten von Verkaufsgeschäfte:    Kunden 60.8%    Lieferanten/Handwerker 16.5%    Mitarbeitende 22.7%

59 Antworten von Dienstleister:               Kunden 54.2%    Lieferanten/Handwerker 18.6%    Mitarbeitende 27.2%

41 Antworten von Gastronomie:               Kunden 56.1%    Lieferanten/Handwerker 14.6%    Mitarbeitende 29.3%

FRAGE 2 - Benötigen Sie öffentliche Parkplätze für Ihre Geschäftstätigkeiten?
134 Antworten

          115 x Ja  85.8%

            19 x Nein  14.2%

71 Verkaufsgeschäfte:       59 Ja   83.1%       12 Nein  16.9%

39 Dienstleister:                  33 Ja   84.6%         6 Nein  15.4%

24 Gastronomie:                 23 Ja   95.8%         1 Nein    4.2%

Mit dem NEIN war hier die Umfrage für die 19 Geschäfte abgeschlossen. 
Die nächsten Fragen der Umfrage wurden daher nur noch von den 115 Unternehmen beantwortet die auf öffentliche Parkplätze angewiesen sind.
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FRAGE 5 - Welche Art von öffentlichen Parkplätzen bevorzugen Sie?
115 Antworten

        33 x Mehrheitlich Parkplätze im Aussenbereich  28.7%

        13 x Mehrheitlich Parkplätze in Parkhäusern  11.3%

        69 x Aussenbereich und Parkhäuser etwa ausgewogen  60.0%

59 Verkaufsgeschäfte:      19 Aussenbereich  32.2%       5 Parkhäuser    8.5%       35 ausgewogen  59.3%

33 Dienstleister:             8 Aussenbereich  24.2%       4 Parkhäuser  12.1%       21 ausgewogen  63.7%

23 Gastronomie:             6 Aussenbereich  26.1%       4 Parkhäuser  17.4%       13 ausgewogen  56.5%           

FRAGE 6 - Warum benötigen Sie Parkplätze im Aussenbereich?
115 Antworten

        15 x Das nächste Parkhaus ist für meine Kundschaft zu weit weg  13.0%

        72 x Ich benötige Parkplätze in unmittelbarer Nähe zum Geschäft  62.6%

        28 x Die Parkplätze im Aussenbereich sind am Abend kostenlos  24.4%

59 Verkaufsgeschäfte:   10 Parkhaus zu weit weg 17.0%    41 unmittelbarer Nähe 69.5%     8 kostenlos  13.5%

33 Dienstleister:          3 Parkhaus zu weit weg   9.1%    24 unmittelbarer Nähe 72.7%     6 kostenlos  18.2%

23 Gastronomie:          2 Parkhaus zu weit weg   8.7%      7 unmittelbarer Nähe 30.4%   14 kostenlos  60.9%           

FRAGE 8
Was ist Ihre Meinung zu einer Umwandlung von Aussenparkplätze in autofreie Zonen?
115 Antworten

        72 x Keine gute Idee, für mein Gewerbe ist jeder Aussenparkplatz wichtig  62.6%

        34 x Eine leichte Reduktion um etwa 50 bis 100 Parkplätze wäre vertretbar  29.6%

          9 x Die Altstadt sollte komplett Autofrei werden  7.8%

59 Verkaufsgeschäfte:      42 keine gute Idee  71.2%       15 leichte Reduktion  25.4%        2 Autofrei    3.4%

33 Dienstleister:           15 keine gute Idee  45.5%       14 leichte Reduktion  42.4%        4 Autofrei  12.1%

23 Gastronomie:           15 keine gute Idee  65.2%         5 leichte Reduktion  21.8%        3 Autofrei  13.0%           

FRAGE 7 - Ist die aktuell zur Verfügung stehende Anzahl Aussenplätze ausreichend?
115 Antworten

          46 x Ja  40.0%

          69 x Nein  60.0%

59 Verkaufsgeschäfte:       23 Ja   39.0%       36 Nein  61.0%

33 Dienstleister:                  17 Ja   51.5%       16 Nein  48.5%

23 Gastronomie:                   6 Ja   26.1%       17 Nein  73.9%
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